Monsieur le Président,

C'est avec beaucoup de plaisir que j'ai accepté l'invitation qui m'a été faite de vous adresser la parole aujourd'hui sur le sujet des relations de notre pays avec l'État d'Israël. Maureen et moi-même vouons depuis longtemps une vive admiration pour ce qu'a été et ce qu'est Israël. C'est véritablement une terre de miracles. Nous nous souvenons des histoires de notre enfance au sujet de la sagesse des rois, David et Salomon, et des mots des prophètes. Plus tard, nous avons eu l'occasion d'étudier la riche histoire du peuple juif et le don spirituel et culturel inestimable qu'il a fait à l'ensemble de la civilisation occidentale.

Nous avons été fortement impressionnés par l'idéalisme qui a motivé et inspiré les pionniers d'Israël, par leur détermination de créer une société où l'individu serait respecté. La santé vibrante des institutions démocratiques et de la presse en Israël témoignent du succès de ces pionniers.

Les Canadiens, dont bon nombre sont eux-mêmes des descendants de pionniers, vivent dans un jeune pays et comprennent bien l'importance de tels idéaux dans une société. Nous partageons avec les Israéliens un patrimoine de valeurs communes: liberté, démocratie, justice et règle de droit.

Cette compréhension et l'admiration sincère qu'éprouvent les Canadiens à l'égard d'Israël et de ses accomplissements se reflètent dans l'appui constant que les divers gouvernements canadiens, qu'ils soient d'allégeance conservatrice ou libérale, ont accordé à la sécurité et au bien-être d'Israël. Cet appui a été un élément fondamental de la politique du Canada à l'égard du Moyen-Grient depuis la création de l'État d'Israël en 1948. Il reflète, au-delà des allégeances politiques, la conviction des Canadiens que les sociétés démocratiques méritent notre appui.

S'il est vrai que les Canadiens et les Israéliens partagent beaucoup de qualités et de croyances, il y a aussi nombre de différences géographiques et historiques - et peut-être dois-je ajouter climatiques. Par ailleurs, bon nombre d'entre nous savons quel est le prix à payer et les sacrifices à consentir pour édifier une nation. C'est ce que nos ancêtres et nous-mêmes avons fait au Canada. Nous admirons justement les Israéliens qui ont asséché les marais et fait fleurir le désert de la Terre Sainte.